

#PORELDDESARROLLODEMANABÍ

Oficio Nro. 001-003-2022-MNT

Manta, 17 de marzo de 2022

Señor

Guillermo Lasso Mendoza

PRESIDENTE DE LA REPÚBLICA DEL ECUADOR

Presente. –

Asunto: Culminación de la vía Manta-Colisa

Diversos grupos de ciudadanos mantenses y manabitas hemos observado con extrema preocupación e indignación la paralización y abandono por más de 30 meses de la obra vía Manta-Colisa, la misma que ha ocasionado el fallecimiento por siniestros viales de al menos 15 personas en los tramos de la ruta inconclusa en el lapso señalado. Esta vía de 27 kilómetros fue debidamente contratada en marzo de 2017, financiada con la Ley de Solidaridad creada tras el terremoto de abril de 2016 y se esperaba su entrega total en septiembre del 2019.

Al momento, se ha reportado por diversos medios de comunicación que la obra no supera el 55% de avance, donde se observa los cuatro puentes de la vía inconclusos y peligrosos, una gran parte de la vía sin iluminación y sin la señalética adecuada al proceso de construcción. Su permanencia en tales condiciones no es aceptada por nuestra comunidad, y los ciudadanos, de la manera más respetuosa, le expresamos a usted, señor Presidente, las siguientes consultas:

- ¿Hasta cuándo la ciudad de Manta esperará que las autoridades correspondientes acaten su disposición de desembolsar los 3 millones de dólares solucionar los problemas emergentes y prioritarios en la vía, tal como lo ofreció de manera pública en reunión con el señor Gobernador de Manabí y Alcalde de Manta el 19 de enero último?
- El 9 de marzo se ha dado a conocer por medios de comunicación que se obtuvo un fallo judicial en favor del MTOP, donde se autoriza al Gobierno Nacional el cobro de dos pólizas de aseguramiento por 22 millones de dólares por la ejecución de la garantía al constructor de la vía Manta – Colisa, dentro del proceso de terminación unilateral del contrato por parte del MTOP ¿Qué tiempo se va a tomar el MTOP para convocar al proceso de contratación directa en el Sistema Nacional de Contratación Pública, como una prerrogativa contemplada en la respectiva normativa, considerando que en el oficio No. MTOP-MTOP-21-272-OF del 19 de abril de 2021 ya existe un presupuesto de 30 millones de dólares elaborado por dicho Ministerio?
- En nota periodística de El Universo, el 9 de marzo del presente, se reseña que el señor subsecretario de la zona 4 del MTOP, Yuber Molina, ‘dijo «que con la recepción de los cerca de 22 millones de la garantía serán suficientes para culminar la obra», pese a que en un inicio se dijo que para comenzar un nuevo contrato que permita terminar la vía Manta-Colisa se requerían de

30,1 millones de dólares'. Con estas afirmaciones de intención de recorte de inversión en la obra ¿Cómo lo estiman hacer? ¿se reducirá la obra vial estimada? ¿se dejará de construir determinadas partes del proyecto total de la obra vial?

Señor Presidente, como ciudadanía, como gremios, cámaras, academia, sectores representativos de la ciudad de Manta, entre otros, hemos tomado la decisión de mantenernos vigilantes al proceso de desembolso y avance hacia la culminación de esta obra en manos del Gobierno central, sabiendo que el derecho a la protesta por justas razones es una herramienta ciudadana que nos asiste y está amparada en el marco de la Constitución y las leyes de la República.

No escapará a su ilustrado criterio, señor Presidente, que, Dios no permita, al volver a suceder una tragedia, será de exclusiva responsabilidad de las autoridades actuales a cargo de dicha vía y los sectores ciudadanos alertamos, una vez más, que se tomen las respectivas acciones con el fin que culmine a la brevedad posible la citada obra.

Finalmente, señor Presidente de la República, como un requerimiento de los ciudadanos, apreciaríamos que disponga se conteste la presente comunicación, para lo cual le informamos que estaremos pendiente de su respuesta y cumplimiento de los plazos indicados por el Gobierno. Nosotros tenemos como firme propósito que finalmente se tomen las decisiones que Manta y Manabí requiere.

Nos suscribimos muy respetuosamente ante usted,

JUNTA CÍVICA DE MANTA. Lcda. Martha Paz García, Presidenta.

COLECTIVO CIUDADANOS COMPROMETIDOS. Ing. Roberto Escandón Delgado, Director.

DIARIO EL MERCURIO. Lcda. Verónica Delgado Vargas, Gerente general.

ASOCIACIÓN DEL PUEBLO CHOLO DE MANABÍ. Lcdo. Joselías Sánchez Ramos, Presidente.

CÁMARA DE COMERCIO ECUATORIANO AMERICANA – AMCHAM, Seccional Manabí. Lcda. Verónica Delgado Vargas, Presidenta.

COLECTIVO MANTA 2030. Ec. Rigoberto Carvallo R., Coordinador.

CÁMARA DE AGRICULTURA V ZONA MANABÍ – ESMERALDAS. Ing. Fausto Álvarez S., Presidente.

MOVIMIENTO GENTE DE MAR. Augusto López, Coordinador.

UNIÓN NACIONAL DE PERIODISTAS – NÚCLEO MANTA. Lcdo. Paúl Panta Macías, Presidente.

CÁMARA DE TURISMO DE MANTA. Ing. Esteban Fiallo Reyes, Presidente.

MANAVÍVELO. MBA. Yadira Saltos Rivas, Coordinadora.

COLECTIVO TARQUI PURA VIDA. Ing. Luis Honorio Guevara Macías, Coordinador.

GRUPO MANTA MI CIUDAD. Milton Chóez Ramírez, Director ejecutivo.

ASOCIACIÓN DE ARQUITECTOS MANTA – MANABÍ. Arq. Freddy Alarcón López, Presidente (e).

CLUB DE LEONES MANTA CENTRAL. Ec. Tatiana Azúa Guillem, Presidenta.

COLECTIVO TARQUI VIVE y la ASOCIACIÓN "5 DE MARZO" – DESEMBARCADERO DE PESCA PLAYA DE TARQUI. Jhon Vera Loor, Presidente.

COLECTIVO SURGENTE. Arq. Óscar Briones, Coordinador Cantonal.

ORGANIZACIÓN PESQUERA CHOLO DE MAR. Ab Jorge Chiriboga Dávalos, Coordinador. -

JUNTA CÍVICA DE LA PARROQUIA TARQUI. Lcdo. Guido Enmanuel Qujije, Presidente.

FORO CIUDADANO MANABITA. Lcdo. Guido Enmanuel Qujije, Coordinador.

FEDERACIÓN DE BARRIOS PARROQUIA LOS ESTEROS. Ing. Pablo Emilio Macías, Mgs., Presidente.

ASOCIACIÓN DE INGENIEROS INDUSTRIALES DE MANTA. Ing. José Daniel Ibarra, Presidente.

COLEGIO DE INGENIEROS INDUSTRIALES DE MANABÍ. Ing. Felipe Zambrano, Presidente.

ASOCIACIÓN DE EXALUMNOS SALESIANOS DE MANTA. Ing. José David Merchán Azúa, Presidente.

CÍRCULO DE PERIODISTAS DEPORTIVOS DE MANTA. Lcdo. Auro Palma, Presidente.

COLEGIO MÉDICOS DE MANTA. Dr. José Albán Flores, Presidente.

ASOCIACIÓN DE ODONTÓLOGOS DE MANTA. Dra. Ximena Bravo Sengés, Presidenta.

GREMIO DE ARQUITECTOS DE MANTA. Arq. Luis Cedeño Sengés, Presidente.

ASOCIACIÓN DE INGENIEROS CIVILES DE MANTA. Ing. Willington Cedeño, Presidente.

FEDERACIÓN PROVINCIAL DE ARTESANOS PROFESIONALES DE MANABÍ. Lcdo. Glenda Saltos Villaprado. Presidenta

CC:

Iván Correa Calderón
Secretario General de la Administración Pública y Gabinete

Marcelo Cabrera Palacios
Ministro de Transporte y Obras Públicas

Juan Francisco Núñez Herrera
Gobernador de Manabí

Agustín Intriago Quijano
Alcalde de Manta